

DL-18/05/10

"La Grande neige" : sur les traces d'un destin bouleversé entre Chamonix et l'Himalaya

FABIENNE CLAUSS

LA GRANDE NEIGE



"La grande neige", de Fabienne Clauss.

Entre le 5 et le 6 octobre 1995, Benoît Chamoux disparaissait sur les pentes du Kangchenjunga.

Si rien ne laissait présager ce drame, Fabienne Clauss, son épouse, raconte comment de nombreux signes ont tenté de l'avertir. « Promets-moi de ne pas forcer la montagne, de ne pas forcer ton destin », lui avait-elle dit. Mais la vie en a décidé autrement...

Et quinze ans plus tard, c'est un formidable ouvrage qui nous arrive, avec "La Grande neige", paru aux éditions de l'Astronome.

Un récit qui a mûri au fil des jours, des mois et des années durant lesquels

l'auteur a du réapprendre à vivre. L'histoire d'une existence décimée par l'absence, brisée par le silence, anéantie par le départ irréversible de l'être aimé.

Fabienne Clauss, jusqu'alors absorbée par son activité professionnelle, a dû faire face à la terrible nouvelle qui est venue la surprendre.

Redonner un sens à cette existence dénuée d'intérêt

"La Grande neige", c'est le parcours d'une femme qui marche sur les traces d'un destin bouleversé entre Chamonix et l'Himalaya.

Si la réelle valeur des cho-

ses lui a échappé, c'est désormais après elle qu'elle doit courir, trop tard sans doute quant aux événements, mais encore assez tôt pour tenter de redonner un sens à cette existence dénuée d'intérêt, tant la blessure laissée par le deuil est profonde.

Loin d'être un récit larmoyant, c'est au contraire un message d'espoir que l'auteur veut délivrer.

Une grande leçon de vie à travers une œuvre où les mots revêtent la simplicité de l'essentiel.

Claire BAYARD

"La Grande neige", de Fabienne Clauss, est édité chez l'Astronome, au prix de 18€.